



ACUERDO NACIONAL POR LA SEGURIDAD, LA JUSTICIA Y LA LEGALIDAD.

OBJETIVO LII.

Establecer un sistema de información pública sobre programas, acciones, resultados y ejercicio de recursos públicos en materia de Seguridad Pública y Procuración de Justicia.

CHIAPAS
GOBIERNO DEL ESTADO



La Lic. Isabel Pinto Cancino, Secretaria Ejecutiva Adjunta en representación del titular del Secretariado Ejecutivo; asistió a la "Firma de Convenio de Colaboración entre el Instituto de la Juventud y el Deporte del Estado de Tabasco y el Instituto de la Juventud del Estado de Chiapas". Lo anterior, con el firme objetivo de crear y fortalecer lazos interinstitucionales en beneficio de las Juventudes del Estado de Chiapas y Tabasco, que se encausan a través de acciones y estrategias a favor de ambos Estados.



Siguiendo la estrategia de fortalecimiento en materia de seguridad para todos los municipios del Estado de Chiapas, se llevó a cabo la 20ª. Sesión Ordinaria del Consejo Intermunicipal de Seguridad Región III Fronteriza, con sede en el municipio de la Trinitaria; impulsada por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, que dirige el Mtro. Sergio Alejandro Aguilar Rivera, a la cual acudieron los presidentes municipales de esta región, representantes y autoridades Federales y Estatales. En esta Sesión Ordinaria, se asentaron 6 acuerdos y se hizo énfasis en la importancia de continuar invirtiendo y trabajando en materia de seguridad; así como se les exhortó a las y los alcaldes a seguir trabajando en la Certificación de las y los policías con el Certificado Único Policial, logrando de esta manera, que la ciudadanía de esta Región tenga la certeza de contar con una policía honesta, confiable y capacitada.



Como parte de las estrategias que garantizan la tranquilidad y el bienestar en la Entidad, el Secretario Ejecutivo encabezó la "Décima Primera Sesión Ordinaria del Consejo Intermunicipal de Seguridad Pública, de la región II altos, en la ciudad de San Cristóbal de las Casas. Ante todos los municipios que conforman esa región, refrendó el compromiso de dar cumplimiento a los acuerdos establecidos a efecto de continuar dando resultados positivos a la población. Destacó la importancia de seguir trabajando de la mano con todas las autoridades federales, estatales y municipales, para que la seguridad pública pueda avanzar como se ha hecho hasta el día de hoy en Chiapas.





Mario Alejandro Molina Villatoro, Director General del Centro Estatal de Control de Confianza Certificado del Estado de Chiapas, otorgó al Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, el reconocimiento por ser la primera instancia en Materia de Seguridad y Procuración de Justicia, en cumplir al cien por ciento, en la presentación de sus declaraciones de situación patrimonial y de intereses de modificación.

La transparencia es una prioridad para manifestar y confirmar el trabajo honesto y responsable, con ello, se le da cumplimiento a una de las instrucciones más importantes del Gobernador Rutilio Escandón Cadenas, de conducirse en el uso racional de los recursos públicos, para el beneficio de todas y todos los chiapanecos.



Por invitación del Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Juan José Zepeda Bermúdez, el Secretario Ejecutivo Sergio Alejandro Aguilar Rivera, asistió a la “*Presentación del Libro Chiapas a 10 Años de la Reforma Constitucional en Materia de Derechos Humanos*” acto que fue encabezado por el C. Gobernador del Estado Rutilio Escandón Cadenas.



Se llevó a cabo la Décima Segunda Sesión Ordinaria Intermunicipal de la Delegación VI Selva en el municipio de Sabanilla. Se contó con la presencia de las y los presidentes municipales de esta región, los representantes de las autoridades federales, estatales y municipales.

En la Sesión, se propusieron y aceptaron, 8 acuerdos en materia de seguridad, que abarcan los temas de Certificación y Capacitación Policial, IPH, Coordinación Operativa, Primer Respondiente y Censo Policial, así mismo se les exhortó a las y los presidentes municipales a seguir trabajando para que los habitantes de esta Región puedan contar, con un cuerpo policial certificado, capacitado y evaluado para el correcto desempeño.



Se llevo cabo la Inauguración del Curso de Profesionalización en Competencias Básicas de Formación Policial a las y los elementos policiales del H. Ayuntamiento de Tumbalá, Chiapas.



Con estas acciones se ratifica el compromiso de profesionalizar, capacitar, certificar y actualizar, a las y los elementos policiales de cada municipio del Estado, fortaleciendo las estrategias correspondientes a la prevención del delito y la salvaguarda de la población.



En seguimiento a las acciones de promoción y fortalecimiento a la seguridad pública de los municipios de Chiapas, el Secretario Ejecutivo Sergio Alejandro Aguilar Rivera, acompañó al Gobernador del Estado Rutilio Escandón Cadenas, a una gira de trabajo en el municipio de Copainalá.

En este contexto, ambos funcionarios atestiguaron la “*Entrega de Equipamiento para el Fortalecimiento de las y los Policías Municipales*” donde se hizo la entrega de kits de uniformes, patrullas y moto patrullas; acciones que en coordinación con distintas capacitaciones y certificaciones, promueven el desempeño eficaz de las y los policías municipales.

Desde el Secretariado Ejecutivo reiteramos nuestro compromiso de seguir trabajando de forma coordinada y en unidad, en favor de un Chiapas aún más seguro.

Con la unión de esfuerzos entre el gobierno estatal y municipal, se logró invertir en las instalaciones del “Centro de Monitoreo y Videovigilancia” el cual será una herramienta para garantizar la seguridad de las familias de la región; la inauguración de este importante instrumento tecnológico, que abonará a combatir la incidencia delictiva, dejando instalaciones a la vanguardia, que darán muy buenos resultados para las futuras generaciones.



Con la finalidad de generar acciones en materia de salud y programas familiares, el Secretario Ejecutivo asistió al evento denominado “*Reconversión del Centro de Salud Urbano con hospitalización, clausura del programa Familias Fuertes “amor y límites” y Feria de la Salud Regional*”, el cual fue presidido por el Gobernador Rutilio Escandón Cadenas.

Se resaltó que Chiapas es el primer Estado de la República, que implementa el Programa Familias Fuertes, capacitando a 100 facilitadores. Está es una estrategia de intervención Interinstitucional, donde participan, DIF, SSA, INJUVE, UNACH, S.E, CIFAM y Ciudades Rurales Sustentables; beneficiando a un total de 291 familias en los municipios de Jaltenango, Villa Flores, Tuxtla Gutiérrez, Tonalá, Mitontic y Chanal.





Como parte de la agenda de trabajo realizada en el municipio de Copainalá, el Mtro. Sergio A. Aguilar Rivera atestiguó el acto de inauguración de 436.98 metros cuadrados de concreto y el andador de la plaza de los danzantes, mismo que encabezó el C. Gobernador del Estado Rutilio Escandón Cadenas.

El Secretario Ejecutivo reconoció el trabajo que el mandatario estatal realiza para mejorar la infraestructura social de los municipios de Chiapas, apostando a la inversión pública traducida en obras que impactan de manera positiva en la calidad de vida de las chiapanecas y de los chiapanecos.



Se hizo entrega de reconocimientos al personal que participó en la elaboración del "Programa Interno de Protección Civil". Con el objetivo, de garantizar la seguridad de las personas que laboran en esta institución, se establecieron medidas de prevención, mitigación y gestión integral de riesgos, para reducir la vulnerabilidad ante algún hecho originado por fenómenos naturales.



El municipio de Comitán de Domínguez, se actualiza tecnológicamente al inaugurar la Dirección Estatal de Control, Comando, Comunicación y Cómputo (C5); el cual brindará atención a 16 municipios aledaños, equipado con 255 cámaras de videovigilancia, 15 botones de pánico, 10 cámaras LPR (Reconocimiento Automático de Placas) en 5 arcos lectores. Este evento fue presidido por el Ejecutivo del Estado acompañado por funcionarios de los tres niveles de gobierno.

El Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública ha trabajado de la mano de los municipios, para alcanzar el cumplimiento del Proyecto Escudo Urbano C5, que ha impulsado el C. Gobernador Rutilio Escandón Cadenas, con el objetivo de disminuir la incidencia delictiva en el Estado, logrando con este trabajo coordinado, grandes avances en materia de seguridad como esta puesta en marcha en varios municipios de la geografía Chiapaneca.





El Voluntariado del Secretariado Ejecutivo "Dando la mano de corazón", que dirige la Mtra. Brenda Albores Ebergenyi, en compañía de las damas del voluntariado; continúan con la noble labor de la campaña "Dona Tapitas de Corazón", en la que se apoya con recursos a mujeres, hombres, niñas y niños que padecen cáncer. La Presidenta del Voluntariado, agradece a todas y todos por el esfuerzo de colaborar con la donación de tapitas; donde hizo el compromiso de seguir trabajando de la mano con la Mtra. Adriana Margarita López Sánchez; fortaleciendo con esto, al Fideicomiso "Una mano Una Esperanza" que encabeza la C.P. Rosalinda López Hernández y se continua con el objetivo de poner un granito de arena para el bienestar de las familias chiapanecas.



En el marco del día del Padre, El Mtro. Sergio Alejandro Aguilar Rivera acudió en compañía de directores, esposas, hijas e hijos a la Carrera "Corre y rueda con Papá"; promovida por el Instituto del Deporte Tuxtleco. Recordemos que un niño crece con la mirada puesta en el padre; para él, su padre es su héroe, su ejemplo a seguir, su modelo e inspiración para el futuro y nada mejor que fomentar el deporte en ellos para contribuir a su desarrollo físico y psicosocial, enseñándoles los valores fundamentales y las habilidades para la vida.



En seguimiento a la convocatoria Nacional para participar en el 1er. Simulacro Nacional 2021 realizada a través de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y la Coordinación Nacional de Protección Civil; el personal del Secretariado Ejecutivo fue parte de este ejercicio, con la finalidad fomentar la cultura de Protección Civil y fortalecer las capacidades de reacción de las Unidades Internas y sus brigadas ante una emergencia o desastre natural.



Con el objetivo de atender de manera eficiente la problemática que viven las mujeres en cuanto a la violencia de género, el Secretariado Ejecutivo a cargo del Mtro. Sergio Alejandro Aguilar Rivera, llevó a cabo la "Entrega de Reconocimientos a los elementos de las Unidades Especializadas de Género".

Lo anterior, en un trabajo en coordinación con la Secretaría de Igualdad de Género, la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, el Instituto de Formación Policial y la Fiscalía General del Estado.



Se logró la capacitación y certificación de las y los elementos que están al frente de dichas Unidades, las cuales han sido creadas con la finalidad de dar el acompañamiento adecuado a las mujeres víctimas de violencia; por ello, es importante que los elementos manejen correctamente el protocolo de actuación y así dar cumplimiento a la política del C. Gobernador del Estado Rutilio Escandón Cadenas de cero violencia.



Se llevó a cabo la VIII Sesión Ordinaria del Consejo Intermunicipal de Seguridad Pública Región I Centro Zona de los Llanos, encabezada por el Secretario Ejecutivo y acompañado por las y los presidentes municipales de la región, autoridades federales y estatales.

En este Consejo Municipal, se sometieron a votación acuerdos en materia de seguridad, que beneficiarán a las y los habitantes de esta región; entre los puntos centrales de la Sesión, está el de contar con elementos policiales certificados para el mejor desempeño de su labor. En este sentido, el Secretario Ejecutivo exhortó a las y los presidentes municipales a no bajar la guardia y seguir trabajando en unidad, para el buen desarrollo del país y del Estado en el rubro de seguridad, y de esta forma garantizar a la ciudadanía policías equipados, honestos y confiables.



Para mantener el trabajo de fortalecimiento de las y los policías municipales, el Mtro. Sergio Alejandro Aguilar Rivera, sostuvo una reunión de trabajo con el Presidente Municipal de Escuintla, C. Ever Daniel Velázquez Javalois.

En esta reunión, se planteó continuar con el trabajo que hasta el día de hoy se ha llevado a cabo entre el H. Ayuntamiento de Escuintla y el Secretariado Ejecutivo, con la finalidad de seguir capacitando, evaluando y equipando, a las y los elementos policíacos de este municipio; se exhortó a seguir realizando la inversión necesaria para lograr la dignificación policial que ha instruido, el C. Gobernador del Estado Rutilio Escandón Cadenas.



El Secretario Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública asistió a la "Entrega de Reconocimientos de la Capacitación del Video Juego Chuka: Rompe el Silencio"; y reconocimiento al primer lugar del Concurso de Dibujo "Niñas a la Ciencia", evento realizando por el Centro Estatal de Prevención Social de la Violencia y Participación Ciudadana, que dirige la Mtra. Emma Itzel Orantes Ortega.



En su participación, el Secretario Ejecutivo refrendo el compromiso personal e institucional ante el Fiscal del Estado; de continuar trabajando en unidad, en materia de prevención para contar con una niñez y juventud alejadas de los vicios y las adicciones.



Se han trazado estrategias que permiten seguir capacitando, actualizando y certificando a las y los policías del Estado de Chiapas; es por ello, que en colaboración con la Organización Internacional de Derecho para el Desarrollo (IDLO); la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y los Ayuntamientos Municipales, se han iniciado las Capacitaciones en Formación Inicial Equivalente y Competencias Básicas.

Desde las Instalaciones del Cuartel General Llano San Juan, se realizó la inauguración de capacitaciones de Formación Inicial Equivalente y Competencias Básicas; en dicho evento estuvieron presente las autoridades de los municipios de Tuxtla Gutiérrez, Chiapa de Corzo, San Cristóbal de las Casas y Villaflores; así como el Director del Instituto de Formación Policial, Nicolás de Jesús Trinidad Náfate y el Representante de IDLO, Carlos Enrique Hernández Tapia.

Con estas acciones, se da cumplimiento al compromiso del Gobernador del Estado Rutilio Escandón Cadenas de trabajar en unidad las instancias de seguridad por la dignificación de la labor policial, ya que con elementos mejor capacitados se brinda a la sociedad la certeza de contar con policías que salvaguarden la seguridad de las familias chiapanecas.



En el municipio de Villa Corzo se retomo el curso de Formación Inicial Equivalente, después del monitoreo realizado por la Delegación regional del Secretariado Ejecutivo, capacitando a la policía municipal. Con estas acciones, se reitera el compromiso de mejorar el desempeño policial, gracias a la capacitación y profesionalización, lo que conlleva mejoras en la seguridad y bienestar de las y los ciudadanos de esa localidad.



Se contó con la visita de los directivos de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en las instalaciones del Secretariado Ejecutivo; en donde sostuvieron una reunión de trabajo con el titular del Secretariado para coordinar las estrategias que ambos organismos llevarán a cabo para trabajar en unidad por la seguridad de Chiapas.



En la reunión, Rogelio López Vázquez, Presidente de la CMIC Chiapas, señaló la importancia de que el sector privado y empresarial, colabore con las acciones que está llevando a cabo el Secretariado Ejecutivo en materia de seguridad, de esta manera se suman esfuerzos para tener un Estado seguro, con paz social y bienestar para todas las familias chiapanecas.



Siguiendo las líneas de acción que el Secretario Ejecutivo a trazado respecto a la política estatal en materia de igualdad de género, la Unidad de Enlace de Igualdad de Género llevó a cabo el conversatorio sobre “Sistema Sexo-Género” impartido por la Dra. Carmen Guadalupe Marín Levario.

Con el objetivo de sensibilizar al personal desde la perspectiva feminista del papel que tiene el sistema sexo género en la construcción de roles y estereotipos; lo que permitirá fortalecer la cultura institucional con perspectiva de género y proporcionar al personal los conocimientos e información del tema y así contribuir a garantizar el acceso a las mujeres a la justicia y al buen trato con igualdad.



Generando oportunidades académicas para la actualización de los trabajadores del Secretariado Ejecutivo, el Mtro. Sergio Alejandro Aguilar Rivera y el Presidente del Consejo Directivo del Instituto de Administración Pública del Estado, Fernando Álvarez Simán, llevaron a cabo la “Firma de Convenio de Colaboración Interinstitucional”.

Lo anterior, permite promover la mejora académica del personal del Secretariado para fortalecer las labores de profesionalización y especialización.

